



PRÉFET DES VOSGES

Liberté
Égalité
Fraternité

Communiqué de presse

Épinal, le 17 mars 2022

Présentation de la société SCAB (Société coopérative des artisans du bois)

Afin de saluer et reconnaître le savoir faire de la société SCAB, Yves SEGUY, préfet des Vosges, s'est rendu sur le site de Thaon-les-Vosges le jeudi 22 mars 2022.

SCAB Vosges est une coopérative d'achat qui regroupe **170 adhérents**, qui a fêté ses 10 ans en 2018, et a connu une croissance très rapide.

En avril 2008, un groupe d'artisans soutenu par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat des Vosges, l'ORCAB et ABR crée sa coopérative avec 44 entreprises artisanales. Après seulement quatre ans d'activité, la SCAB employait 15 salariés et investissait 2,4 millions d'euros en bâtiment et terrain pour un apport significatif de services auprès de ses adhérents. La SCAB a recruté 9 collaborateurs en 2018 et lancé une nouvelle branche d'activité, appelée pôle «chauffage - sanitaire».

Une coopérative d'achat

Le regroupement coopératif permet en effet de pallier les handicaps liés à la taille et à la dispersion des entreprises artisanales. Les coopératives d'achats au niveau local ou national, par l'intermédiaire de l'ORCAB (Coopérative d'Achat des Artisans du Bâtiment), obtiennent de meilleures conditions d'approvisionnement grâce à des négociations commerciales basées sur d'importants volumes.

La SCAB négocie auprès des industriels et assure à ses entreprises adhérentes des tarifs optimisés et uniques grâce à des achats groupés de matières premières, et propose également une centaine de contrats cadres en téléphonie, achat de véhicules, achat de matériel, assurances... Plus de 220 fournisseurs sont recensés.

Ces **tarifs optimisés**, associés à des **stocks accessibles** et à des **services performants** sont pour les artisans adhérents de précieux gages de compétitivité sur un marché toujours plus exigeant. Avec la SCAB, les adhérents disposent en moyenne de deux mois de stock. Les capacités de stockage important (environ 5000 références produits) permettent de répondre rapidement à l'approvisionnement des adhérents (il n'y a eu aucune problématique pour passer la période Covid grâce à ce stock).

La coopérative a un effet structurant : elle crée des espaces économiques homogènes dans les régions et contribue ainsi à mieux représenter les entreprises artisanales sur le territoire. En France, l'ORCAB réunit plus de 7 900 adhérents employant plus de 30 000 salariés.

ARTIPÔLE : l'enseigne grand public nationale

La marque ARTIPÔLE a été créée en 2001 par quatre coopératives artisanales vendéennes du bâtiment. En 2014, la marque est rendue accessible aux coopératives d'achats du bâtiment de l'ORCAB. ARTIPÔLE est ainsi devenue en 2014 l'enseigne grand public nationale des coopératives de l'ORCAB. **L'espace conseil Artipôle à Épinal regroupe plus de 46 artisans** menuisiers, charpentiers, couvreurs, MOB, agenceurs, cuisinistes, ébénistes, plaquistes, piscinistes, chauffagistes et plombiers implantés dans les Vosges et aux alentours en Lorraine.

Chaque adhérent, quelle que soit sa taille, dispose du même pouvoir. Une douzaine d'entrées sont recensées chaque année pour pallier les défaillances d'entreprises et les départs en retraite.

Cabinet Bureau de la communication interministérielle

Tél : 03 29 69 88 88
Mél : pref-bci@vosges.gouv.fr